
« Petit Problème p 120 » - Construisons la règle. 

 

- Dans la phrase a, le sujet est pluriel (les chevaux), tandis que 

dans les phrases b et c, les sujets sont singulier (une femme 

inconnue et le chat des voisins). 

- Dans la phrase d, le sujet comporte deux choses : un vélo et 

une trottinette. Ce sujet est donc pluriel, on peut le 

remplacer par « ils ». 

- Dans la phrase e, il y a un seul sujet (le boulanger) pour 2 

verbes conjugués (pétrit et cuit). Chaque verbe s’accorde 

donc avec le même sujet. 

- Dans les phrases f et g, le sujet est placé après le verbe 

conjugué (Demain, arrivent enfin les vacances). 

 

Pour être certain de trouver le sujet et bien accorder le verbe, on 

pose la question « Qui est-ce qui + le verbe conjugué ? » ou « C’est 

… qui… ». 

Ex : Les chiens aboient dans la rue. 

Qui est-ce qui aboient dans la rue ? C’est « les chiens » (ils). 

 

  



 

 

Test p 120 : 

a. Les enfants jouent… 

b. Où vit la panthère des neiges ? 

c. L’école et la bibliothèque ouvrent… 

d. Les jardiniers de la ville taillent les arbres et plantent des 

fleurs. 

e. A la sortie de ce village commence la route des Grands 

Alpes. 

 

 

  



 

 

N°1 p 121 

a. Sonia et Amélie… elles…sujet pluriel. 

b. La reine-des-prés…elle…sujet singulier 

c. Deux nouveaux élèves…ils…sujet pluriel 

 

  



 

Leçon : 

 

Dans une phrase, le verbe conjugué s’accorde toujours avec le sujet. 

Ex : Les marins prennent la mer. 

On remplace le sujet par un pronom personnel qui convient. 

Ex : Ils prennent la mer. 

On peut poser la question « Qui est-ce qui + le verbe conjugué » pour 

trouver le sujet. 

Ex : Qui est-ce qui prennent la mer ? … Les marins…ils…c’est 

pluriel donc la terminaison est – ent. 

 

Parfois, le sujet comporte plusieurs noms, le verbe prend donc la 

marque du pluriel et se termine par –ent.  

Ex : Pierre et sa sœur arrivent demain. 

 

Parfois plusieurs verbes conjugués peuvent avoir le même sujet. 

Ex : Le bébé tient son hochet et mange un biscuit. 

 

Parfois, le sujet peut être placé derrière le verbe. 

Ex : Dans le jardin, courent les enfants. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



N°3 p 121 

 

a. Ils nécessitent… 

b. …ils provoquent… 

c. Elle irrite… 

 

 

 

 

 

 

 

 

N°4 p 121 

- mangent (ils) 

- dort (il) 

- Restent (ils) 

- vient (elle) 

- dit (il) 

 

 


